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茨  木  市  教  育  委  員  会  

 

 

 

 

写 



◆ 令和６年１月２９日（月）第１回教育委員会定例会を南館６階会議室で開催した。 

 

 

◆ 出 席 委 員 

教 育 長     岡 田  祐 一 

教育長職務代理者     前 川  佳 之 

委 員     堀 村  佳奈子 

委 員     水 上  明 美 

 

◆ 本委員会に出席した者 

教 育 総 務 部 長     小 田  佐衣子 

教 育 政 策 課 長     辻 田  新 一 

学 務 課 長     中 坂  有 希 

施 設 課 長     浅 野  貴 士 

社 会 教 育 振 興 課     吉 﨑  幸 司 

歴 史 文 化 財 課 長     木 下  典 子 

中 央 図 書 館 長     吉 田  典 子 

学校教育推進課長     梶 西    学 

学校教育推進課参事     大 池  輝 暢 

教 職 員 課 長     粟 生  勝 弘 

教育センター所長     新 川  正 知 

こ ど も 育 成 部 長     山 嵜  剛 一 

保育幼稚園総務課長     中 路  洋 平 

 

 ◆ 署 名 委 員 

委 員     堀 村  佳奈子 



   
           （ 令和６年１月２９日（月）、午後２時００分 ） 
 
  議事日程  （ 令和６年第１回茨木市教育委員会定例会 ） 
 
           （ 於：南館６階会議室 ） 
 

日程 議案番号 件         名  摘 要 

１    会議時間の決定について 

 

２   会議録署名委員指名について 

 

３   会議録の承認について 

 

４   諸般の報告について 

 

５ １ 令和６年度全国学力・学習状況調査への参加について 

 

６ ２ 審査請求に対する裁決について 

 

７ ３ 教職員人事（内申）について 

 

８ ４ 
臨時代理により処理した事案につき承認を求めることについ

て（教職員人事（内申）） 

 

９   

 

10   

 

11   

 

 



 

－ 1 － 

（１４時００分 開会） 

 

岡田教育長 

ただいまから令和６年第１回茨木市教育委員会定例会を開会いたします。 

本日の出席者は４名でありまして、会議は成立いたしております。 

それでは、これより本日の会議を開きます。 

日程第１ 「会議時間の決定について」を議題といたします。 

お諮りいたします。 

本日の会議時間は、午後４時までといたしたいと思いますが、ご異議ございません

か。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本委員会の会議時間は午後４時までと決定いたします。 

日程第２ 「会議録署名委員指名について」、本件は、茨木市教育委員会会議規則

第１７条の規定により、堀村委員をご指名申し上げますので、よろしくお願いいたし

ます。 

日程第３ 「会議録の承認について」を議題といたします。 

「令和５年第１４回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」についてお諮りをいた

します。 

ご異議ございませんか。よろしいですか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認め、「令和５年第１４回茨木市教育委員会定例会会議録（案）」につ

いては承認することといたします。 

日程第４ 「諸般の報告」を行います。 

 



 

－ 2 － 

小田教育総務部長が報告 

 

岡田教育長 

以上の報告につきまして、何かご質問ございませんか。 

 

前川委員 

１２月２４日に開催されましたＢＯＯＫＴＲＡＶＥＬ（ブックトラベル）２０２３

についてお聞きします。 

来場者が１万人もあったということで、大変だったと思うのですが、これに対応す

るスタッフいうのは、もちろん市の職員だけじゃなくて、色々なボランティアとかも

活用されたと思います。大体でいいのですが、どれぐらいのスタッフで対応されたの

でしょうか。 

 

吉田中央図書館長 

「おにクル」で今回は行いましたので、それぞれの部署でもボランティアの方が参

加されていました。７階の市民活動センターでは、そちらの事業でボランティアが参

加して、１階では中央図書館で絵本づくりをしていたのですけれども、その絵本づく

りのコーナーだけでも１０名のボランティアが参加されていました。また、各階の職

員であったり、委託業者のスタッフが携わっていました。 

 

岡田教育長 

議事の途中でございますが、委員会を傍聴したいと申し出がありますので、ここで

入室をしていただきます。 

それでは傍聴者を入室させてください。 

 

   （傍聴者入室） 

 

岡田教育長 

それでは再開いたします。 

ほかに何かご質問ございませんか。どうでしょう。 



 

－ 3 － 

 

水上委員 

いじめ不登校シンポジウムですけれども、これは教員対象ということで、午前と午

後の部、それぞれ各中学校を半分に分けたという形でしょうか。内容も含めてもう少

し詳細を教えていただけたらと思うのですが。 

 

梶西学校教育推進課長 

まず、参加者ですけれども、１年目、２年目の教員を午前と午後、小学校、中学校

も混ざりながら約半数ずつに分けまして、内容としましては、同様のケースになるん

ですが、こちらのほうから事例を挙げまして、１年目、２年目の先生方のアセスメン

ト力や、適切な対応方法について具体的にこちらから指導・助言をしたというもので

あるというところと、今回このいじめ不登校シンポジウムでは、茨木市で勤める全て

のスクールソーシャルワーカーとスクールカウンセラーもこちらに参加しまして、そ

れぞれの先生方のグループにも参加して、そのワークを見守ったり、助言したりとい

うところもございました。 

以上でございます。 

 

岡田教育長 

よろしいですか。 

 

水上委員 

はい。 

 

岡田教育長 

ほかに何か。 

 

堀村委員 

１２月１６日に開催された青少年による青少年のためのイベントについて、これも

３００人以上の参加者がおられて盛況だったと思うのですけれども、この参加される

高校というのはどういうふうにお声がけされて、申し込まれているのでしょうか。 



 

－ 4 － 

 

吉崎社会教育振興課長 

この青少年のイベントの高校ですが、中心となるのは追手門学院高校の生徒さんに

例年お願いしているのですけども、それ以外の高校として、早稲田摂陵高校のサッカ

ー部にも参加いただいておりまして、中心は追手門学院ですが、それ以外の高校、今

回ちょっと大学の参加はなかったのですが、去年は立命館大学に参加していただいた

りというふうに、いろんな学校にも手広くお声がけをさせていただいております。 

 

堀村委員 

ありがとうございます。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

前川委員 

市議会での議論の中の１７番、稲葉議員の学校給食業務についてですが、項目だけ

を見ていますと、現状について、人員体制について、今後の方向性についてというこ

とで、稲葉議員がどういう意図を持って質問をされたというところがよく分からない

ので、もう少し質問内容と、どのようにお答えされたかを教えていただけるでしょう

か。 

 

中坂学務課長 

稲葉議員が小学校６校の、調理業務を視察された中でのこの業務の運営方法であっ

たり、働く環境であったり、人員体制について質問されたものでございます。 

運営方法につきましては、委託が１５校であること、ドライシステムを運用してい

る学校が２校、それ以外がドライ運用となっていること、また定期点検であったり、

日常の点検、設備等の点検を行っていること、設備や備品等の買い替えも計画的に行

っていることを答弁いたしました。 

また、働く環境につきましては、夏季の調理前と調理後の温度差等について質問が

あり、その暑さ対策としてどのようなことをしているかというようなご質問がござい



 

－ 5 － 

まして、スポットクーラーを設置したり、アイスベスト等で対応をしていること、ま

た、熱中症の対策として研修等を行っていることを答弁いたしました。 

人員体制につきましては、国の基準を基に、直営の調理員の、人員体制を取ってお

りまして、稲葉議員からは、現場のほうにできる限り足を運び、その現状等を把握し

ながら対応してほしいというような要望があった、そういった質疑応答となっており

ます。 

 

前川委員 

はい、分かりました。 

 

岡田教育長 

ほか、どうでしょうか。 

 

堀村委員 

福丸議員から出された茨木っ子プランネクスト５．０についての答弁のところです

けれども、茨木っ子プランについて、今までは３年ごとでしたけれども５年になった

ということで、中間的な取組と評価について気になるところかなとは思っております。

この中でどのような答弁されたか、少し詳しく教えていただければと思います。 

 

梶西学校教育推進課長 

この答弁につきましては、現行のプランをこれからの分析・検証して、その結果を

基に次年度次期プランの策定を進めていくということで、特にプラン等、これまでの

プランと同様に、「１人も見捨てへん教育」の理念、非認知能力の育成の取組という

のは大切にしながら、学校と議論を重ねた施策をこの次期プランに盛り込む予定であ

るというふうに答弁しております。 

 

岡田教育長 

ほか、どうですか。もうよろしいですか。 

それでは、以上をもちまして「諸般の報告」を終わります。 

日程第５ 「議案第１号 令和６年度全国学力・学習状況調査への参加について」



 

－ 6 － 

を議題といたします。 

事務局の説明を求めます。 

 

梶西学校教育推進課長 

議案第１号につきまして、ご説明を申し上げます。 

本件は、令和６年４月１８日に実施されます令和６年度全国学力・学習状況調査に

ついて、本市教育委員会及び小・中学校の参加を決定するものであります。 

今年度からの主な変更点について２点、実施要領を基に説明をいたします。 

１点目は、実施要領１ページの「２．調査事項」ア 教科に関する調査（ア）に示

されていますとおり、今年度は中学校調査において英語が実施されましたが、次年度

は例年どおり国語と数学になります。 

２点目は、２ページにかけての「２．調査事項」イ 質問調査に示されております

ように、児童生徒質問調査については、原則全ての児童生徒を対象に、児童生徒の活

用するＩＣＴ端末を用いたオンラインによる回答方式で実施されます。 

続きまして、実施要領の９ページ「Ⅴ．経年変化分析調査」の実施について説明い

たします。 

国全体の学力の状況につきまして、経年の変化を把握・分析し、今後の教育政策の

検証・改善に役立てることを目的としており、令和６年度が実施年度にあたります。

文部科学省が調査対象として抽出した学校において、令和６年５月１３日から６月２

８日の期間中に、平成２５年度、平成２８年度及び令和３年度に実施した経年変化分

析調査と同様の問題等を用いて、小学校調査は国語または算数、中学校調査は国語、

数学、英語のいずれかが実施されます。さらに、実施要領１３ページの「Ⅵ．保護者

に対する調査」２ 調査の対象で示されておりますとおり、経年変化分析調査を受け

た児童生徒の保護者を対象とした質問紙調査も実施されます。 

本市教育委員会といたしましては、第５次５か年計画茨木っ子プランネクスト５．

０に基づく取組の成果と課題を検証するため、全国学力・学習状況調査を引き続き活

用していきたいと考えており、次年度につきましても、別紙「令和６年度全国学力・

学習状況調査に関する実施要領」に基づき、全小・中学校が調査に参加することをご

提案申し上げます。 

よろしくご審議賜りますようお願い申し上げます。 



 

－ 7 － 

 

岡田教育長 

事務局の説明は終わりました。 

これより質疑を行います。どうでしょうか。 

オンラインによる回答方式ですけど、環境は整っていますか。 

 

新川教育センター所長 

オンライン環境については、令和４年度に環境を整備しています。学校からの回線

も増強しておりますので、大丈夫かと思います。 

 

堀村委員 

すみません。そのことなんですけれども、この経年変化分析調査というところの調

査実施方式としては、市はいずれを選択されるとかいうのは決まっているのでしょう

か。 

 

大池学校教育推進課参事 

どの学校か、どの教科か、またその回答方式も紙媒体か電子かというところは、ま

た文部科学省から指示があるとおりの形で行っていきますが、どこがやるとか、そう

いったところは原則非公開という形で進めていくことになります。 

 

堀村委員 

そうなんですね。なるほど。何か連動して保護者に対する調査もオンライン方式の

回答というのも書かれているので、学校のほうでのオンラインの調査の対応はできて

いると思うのですけれども、保護者の方に対しても、そこのフォローをお願いできれ

ばと思います。 

 

岡田教育長 

ほかに何かご質疑ございませんか。よろしいですか。変更点は一応２点あるという

ことですけども。よろしいでしょうか。 

それではお諮りいたします。 



 

－ 8 － 

質疑を打ち切りましても、ご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、質疑を打ち切ります。 

ただいまより、各委員の賛否及び意見を求めます。どうでしょうか。よろしいです

か。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は原案のとおり決することに、ご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。 

よって議案第１号は、原案のとおり可決されました。 

日程第６ 「議案第２号 審査請求に対する裁決について」を議題といたします。 

 

前川委員 

議案第２号は人事案件のため、非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とすること

にご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 



 

－ 9 － 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

関係者以外の方の退出をお願いいたします。傍聴者も退出お願いします。 

暫時休憩いたします。 

 

休  憩（１４時２４分） 

 

再  開（１４時２５分） 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

それでは、ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。これでよろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めます。 

よって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

日程第７ 「議案第３号 教職員人事（内申）について」を議題といたします。 

 

前川委員 

議案第３号は人事案件のため、非公開でお願いします。 



 

－ 10 － 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とすること

にご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

関係者以外の方の退出をお願いいたします。 

暫時休憩します。 

 

休  憩（１４時３０分） 

 

再  開（１４時３１分） 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

それでは、ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。これでよろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 



 

－ 11 － 

異議なしと認めます。 

よって、議案第３号は原案のとおり可決されました。 

日程第８ 「議案第４号 臨時代理により処理した事案につき承認を求めることに

ついて（教職員人事（内申））」を議題といたします。 

 

前川委員 

議案第４号は人事案件のため、非公開でお願いします。 

 

岡田教育長 

ただいま前川委員から非公開の動議が提出されましたが、本件を非公開とすること

にご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 

 

岡田教育長 

異議なしと認めまして、本件につきましては非公開といたします。 

 

＜非公開＞ 

 

岡田教育長 

それでは、ただいまより各委員の賛否及び意見を求めます。原案でよろしいですか。 

 

（各委員「原案賛成」の発言あり） 

 

岡田教育長 

各委員のご意見は、原案に対して賛成であります。 

本件は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

 

（各委員「異議なし」の発言あり） 
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岡田教育長 

異議なしと認めます。 

よって、議案第４号は原案のとおり可決されました。 

以上をもちまして、本日の議事日程は全部終了いたしました。 

令和６年第１回茨木市教育委員会定例会を閉会いたします。どうもありがとうござ

いました。 

 

（１５時１３分 閉会） 



 

－ 13 － 

以上会議の顛末を記載し、茨木市教育委員会会議規則第１７条によりここに署名する。 

 

 

 

 

令和６年１月２９日 

 

 

 茨 木 市 教 育 委 員 会 

 

 

              教 育 長               

 

 

              署 名 委 員               

 

 



月　　日 行　　　　事　　　　名 場　　　　所 出 席 者 担 当 課

①
12月1日（金）

～
12月3日（日）

第41回郷土民俗資料展「文化財愛護会50年
の歩み」
（参加者：72人）

文化財資料館 関係職員
歴史文化
財課

② 12月3日(日)
子どもセミナー「クリスマスリースを作ろ
う」
（参加者：39人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

③ 12月10日(日)
バリアフリー映画会
（参加者：56人）

中央図書館 関係職員
中央図書
館

④ 12月16日(土)
子ども向け工作等行事
（参加者：29人）

水尾図書館 関係職員
中央図書
館

⑤ 12月16日（土）
青少年による青少年のためのイベント
（参加者：302人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑥
12月2日（土）

～
12月17日（日）

こども会冬の行事お手伝い
（参加数：33こども会）

上中条青少年セン
ターほか

関係職員
社会教育
振興課

⑦ 12月20日（水）
次代を担う若者世代との未来ミーティング
（参加者：47人）

市役所南館10階大会
議室

市長
関係職員

学校教育
推進課

⑧ 12月24日（日）
ＢＯＯＫ ＴＲＡＶＥＬ2023
（来場者：約10,000人）

茨木市文化・子育て
複合施設おにクル

関係職員
中央図書
館

⑨ 12月27日（水）
いじめ不登校シンポジウム
（参加者：99人）

市役所南館10階大会
議室

教育長
関係職員

学校教育
推進課

⑩ 1月6日（土）
第55回こども会親善百人一首カルタ競技大
会
（参加者：123人）

上中条青少年セン
ター

関係職員
社会教育
振興課

⑪ 1月8日（月・祝）
令和６年（2024年）茨木市二十歳のつどい
（参加者：2,300人）

茨木市文化・子育て
複合施設おにクル

市長
教育長
教育委員
関係職員

社会教育
振興課

⑫
12月2日(土)

～
1月12日(金)

おはなし会
（開催回数：31回　参加者：1,448人）

中央図書館ほか 関係職員
中央図書
館

令和６年第１回茨木市教育委員会定例会事務報告

令和５年１２月２日～令和６年１月１２日


